

La conjunción subordinante *ke* del protorromance hispano

Resumen

El origen de la conjunción subordinante *que* de varias de las lenguas romances, entre ellas el español, ha sido una cuestión ampliamente discutido por los estudiosos, aunque no resuelto todavía.

Es innegable que la gran base generadora de los nexos subordinantes del latín hispano y, por tanto, del nuevo sistema de subordinación que se está estructurando en él son los relativos. De ellos surgirá, en buena medida, el nexo subordinante romance por excelencia *que*. Los datos del corpus base de esta investigación (Textos latinos altomedievales hispanos) así como los del corpus adicional —*Itinerarium Egeriae*, las *Glosas emilianenses* y las *Glosas silenses*— nos permitirán observar el desarrollo de este elemento desde el siglo IV hasta el siglo XI.